

XXVII

Jornadas Chilenas de Salud Pública

• Factores predictores del riesgo de consumo de drogas lícitas en escolares de 4° a 7° básico, a través de la metodología de pares.

Rodríguez., Jorge (1); Fernández., Ana María (2); Hernández., Enrique (1); Valdés., Macarena (3); Ramírez., Sergio (4); Villalón., Marcelo (1); Ramírez., Enrique (4)

Introducción

El problema del consumo de drogas, es una preocupación permanente a nivel mundial, en especial en términos de prevención de los grupos más expuestos hoy día. Es claro, que hay deficiencia en la obtención de la información, debido a la subdeclaración del consumo, por lo que es importante tomar medidas al respecto, ya que esta población oculta, cambia los perfiles de los consumidores y de los potenciales consumidores

Objetivos

El objetivo de esta investigación es identificar factores predictores del inicio en el consumo de droga lícitas en escolares de 4° a 7° básico, utilizando la metodología de pares, tanto a nivel global como por tipo de droga.

Metodología

El estudio es de tipo correlacional Se exploraron variables relacionado con el contexto familiar, edad, sexo y conductas de riesgo. Se encuestaron 234 escolares de las comunas de Recoleta y Huechuraba de la ciudad de Santiago, pertenecientes a dos colegios, uno municipalizado y otro particular subvencionado. Se3 definió droga lícita al tabaco y alcohol y drogas ilícitas a marihuana, cocaína, pasta base, éxtasis, crack y neopren.

Resultados

Los resultados que se obtuvieron, muestran que el consumo anual de drogas lícitas fluctúa entre 25,4% y 37,5% y el consumo actual está entre 13,6% y 23,9%, llama atención que el 3,5% de los escolares declaró consumir alguna droga ilícita: marihuana, cocaína o pasta base. El consumo anual de tabaco y alcohol es de 22,5% y 18,5% respectivamente y el consumo actual de 15,4% y 7,9%. Las variables de riesgo del inicio del consumo anual son. No vivir con alguno de los padres(OR=12,0), Edad (OR=1,5) y Participación de peleas callejeras anual (OR=2,3), en el caso del consumo actual las variables de riesgo son no vivir con alguno de los padres y el haber participado en peleas callejeras en el año.

Conclusiones

Todo esto es nos plantea un problema mucho más riesgoso que lo que se conocía, ya que es un grupo de escolares de enseñanza básica, y los índices de consumo son muy similares a los que se encuestan en cualquier estudio de enseñanza media e incluso universitario, por lo tanto, el grupo de interés a estudiar en profundizar e intervenir con acciones es este grupo de edad, e incluso aún más pequeños.

Palabras Clave

Metodología de pares, consumo de drogas, escolares básicos.

- (1) Escuela de Salud Pública, Facultad de Medicina, Universidad de Chile
- (2) Escuela de Psicología, Universidad de Santiago
- (3) Escuela de Enfermería, Facultad de Medicina, Universidad de Chile
- (4) Alumnos de la Carrera de Medicina

